
本會接待「南京市台辦」一行 2人 

 

「南京市台辦」曹勁松主任一行 2人於 105 年 5月 19號上午拜訪本

會，本會劉恒元副秘書長、劉守仁處長及會務同仁給予接待。 

 

劉恒元副秘書長歡迎曹主任的到訪，也向曹主任聊到商總與南京的歷

史淵源，曹主任也提到商總未來可在南京設辦公室。接著雙方就文創販售

交流的體驗、老店與雙方合新的辦論壇等議題進行交流，不論兩岸政局如

何變化，雙方皆認為要必須持續保持聯繫與溝通，才能為未來合作空間奠

定基礎。 

 

曹主任提到，文創乘載的是一種文化記憶，文創的事實是不能創造但

可以解釋，文創是小眾化的市場，與個人體驗經驗緊密結合，必須有差異

性不然就不是文創了。劉恒元副秘書長也回應，設計出來的紀念品、禮贈

品等這類商品要能商業化，商總目前正在杭州設立通路，期望未來能幫助

廠商販售，也希望有機會到南京老門東設點。曹主任提到文創不是需求面

而是供給面問題，未來雙方可在南京設立創意產業的體驗中心，將體驗與

販售相結合。 

 

劉恒元副秘書長最後提到，未來希望與南京的合作不只創意商品這塊，

也希望有商貿的往來。期望能用功能別的方式建構新的商貿平台，針對企

業訴求預先做對接，增進交流的成效甚至進一步解決雙方商貿上實務的問

題。曹主任回應，功能別的概念非常務實，未來可從小團開始試行，往後

再慢慢擴大規模，也再次歡迎商總拜訪南京。 

 

 

  
劉恒元副秘書長與曹勁松主任                                全體合影 

 


